

Correos.—SALIDAS.
 Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Correos.—ENTRADAS.
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DEL «BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 18 de abril de 1877.

Muy Sr. mio: El lunes último tuvo lugar en este Gobierno civil una importante reunion compuesta de los directores de las líneas férreas de Tarragona á Barcelona y Francia y de Vich á San Juan de las Abadesas, junto con los senadores y diputados que deben representar á Cataluña en la próxima legislatura; cuya reunion habia sido previamente convocada por el Exmo. Sr. Gobernador civil, que presidia el acto. El objeto que motivó dicha junta, era, segun espuso el Sr. Gobernador, para tratar de la situacion en que ha colocado á las Compañías de los ferro-carriles catalanes la vigente ley de subvenciones, que grava estas en un 40 p^o. Despues de hacer uso de la palabra vários de los demás señores allí presentes, entre los que recuerdo á los Sres. Puig y Maspons, que adujeron acertadas observaciones encaminadas á resolver las dificultades de que habia hecho mérito nuestra primera autoridad civil, terminóse el acto comprometiéndose todos los Senadores y diputados reunidos en gestionar activamente para que el aludido gravámen desaparezca lo antes posible.

Ayer se celebró con extraordinaria pompa el entierro del malogrado dibujante D. Tomás Padró y Pedret, fallecido á la temprana edad de 37 años, cuando estaba en el apogeo de su carrera artística. La rápida enfermedad que le ha conducido al sepulcro, dejando á su jóven esposa y á sus dos tiernos hijos sumidos en el mayor desconsuelo, fué debida, segun la opinion facultativa, á una congestion serosa, determinada por la lectura que hizo en acabando de comer del manuscrito de una novela que debia ilustrar. Pocas horas despues estaba postrado en el lecho de muerte y los dias transcurridos hasta su fallecimiento fueron para él una prolongada agonía. ¡Dios le haya acogido en su seno!

Ha causado en esta una impresion desagradable la suspension de empleo y sueldo que acaba de dictar el Gobierno contra el Director jefe de telégrafos de esta Capital D. Pedro Gimenez de la Isla, persona que se habia grangeado generales simpatías en los 23 años que habia estado empleado en las oficinas del ramo. Ignora las causas que hayan podido motivar este acuerdo contra un funcionario del que no habia hecho nunca la menor queja la prensa de Barcelona.

Ya tenemos en esta á Midhat-Bajá, el ex-gran visir de Turquía. Llegó al amanecer del lunes en el vapor francés *Danube* procedente de Marsella, en vez de hacerlo en el yacht «Elodie» como se habia telegrafiado el viérnes. Dicho importante personaje cuenta 59 años, habla el francés con bastante soltura y pronuncia algunas palabras en español. Parece preocupado de las complicaciones últimamente surgidas en la cuestion de Oriente, y se muestra muy reservado al ocuparse de este asunto.

El domingo pasado llegó á esta el correo de la Habana por conducto del vapor «Pasages» de la Compañía Lopez, salido el viérnes de Cádiz. Las noticias de la isla son satisfactorias y dan cuenta de la llegada á la capital del general Martinez Campos, mencionando además un encuentro ocurrido en la jurisdiccion de Sancti-Spiritus, cuyo hecho de armas fué favorable á nuestras tropas.

Desde mi anterior correspondencia han salido los buques corbeta «Josefina» para la Habana, bergantín «Maria Elisa» para Santiago de Guba y polacra «Francisqueta» para Cienfuegos: quedando á la carga el vapor «Alfonso XII» que debe salir el 22 para la Habana y el «Vidal-Sala», de esta matrícula, que zarpará el 25 á la una de la tarde para el mismo destino haciendo escala en Málaga y en Puerto-Rico.—F. C. B.

P. S. El vendabal que ha reinado esta noche ha derribado las paredes del ex-palacio que quedaban en pié, interrumpiendo los escombros la circulacion de los tramvías en la plaza del Comercio.

Seccion de noticias.

Madrid 16 de abril.

Si las noticias contradictorias que circulan sobre los presupuestos habian motivado sin duda alguna la baja de fondos públicos que se deploraba estos dias, las noticias del telégrafo respecto á la cuestion de Oriente y al eminente riesgo de que por fin se pongan en movimiento los ejércitos rusos acantonados en las fronteras del imperio turco, han venido á aumentar la perplejidad de los ánimos, produciendo un verdadero pánico en los círculos mercantiles.

La cuestion tiene dos aspectos bajo los cuales debe considerarse: Nuestras provincias del litoral de Levante recuerdan la famosa campaña anglo-francesa en Crimea con placer, mercantilmente hablando, porque dió salida á casi todo los frutos, caldos y ganados del litoral de España. La ocasion presente no tiene en mi sentir analogía con aquella.

Se trataba entonces de ejércitos y escuadras anglo-francesas que naturalmente debian establecer sus provisiones y sus almacenes á lo largo de las escalas del Mediterráneo, y por tanto nuestros puertos, los italianos y los griegos eran naturalmente visitados y recorridos como mercados por la Administracion militar de ambas potencias aliadas. Hoy, si la guerra estalla, ni los ejércitos rusos acudirán á nuestros mercados, ni la Administracion turca, aun cuando pudiera necesitar acudir á ellos, en último extremo buscará en el Asia menor y en Egipto el suministro de sus ejércitos. Solo si la guerra se hiciera general y entraran en campaña otras potencias occidentales podrian nuestros labradores y ganaderos ver repetidos los hechos de la guerra de Crimea, dado el caso de que fuesen tan abundantes en recursos, lo que no creo, nuestra agricultura y nuestra ganadería, profundamente quebrantadas por las malas cosechas de estos últimos años.

Pero al lado de este aspecto mercantil de la cuestion, cuya importancia ni aumento ni atenuo, existe el aspecto político que se ha querido suscitar, á mi juicio impertinente, por algunos amigos de la situacion y que por lo mismo han podido con sus vaticinios embozados y sus frases entrecortadas aumentar la agitacion entre los círculos mercantiles.

España, en mi sentir, no tiene nada que ganar ni perder en la cuestion ruso-turca, y no existe ningun interés nacional que la obligue á intervenir ni directa ni indirectamente en el conflicto. De consiguiente, la mas absoluta neutralidad debe ser en mi sentir la regla de conducta en que ha de inspirarse el ministerio, con tanto mas motivo, cuanto que las grandes potencias en sus últimos protocolos y negociaciones no han cuidado de saber ni siquiera

la opinion del gabinete de Madrid.

Creo que esta actitud es la que se mantendrá á pesar de la intemperancia del lenguaje de algunos amigos del ministerio, y creo por lo tanto que bajo este aspecto deben tranquilizarse los hombres de negocios.

Queda la eventualidad, que yo considero remota, de que la guerra revistiera caracteres generales, ó por lo menos se decidiese Inglaterra á intervenir para detener las futuras ambiciones del imperio moscovita. Si esta eventualidad llegase, que repito la creo muy lejana, seria quizá inevitable que España tomara alguna actitud porque la constriñeran á ello pretensiones de potencias europeas. Aun en este caso el gobierno está decidido á conservar la neutralidad á toda costa, á no ser que la accion de las grandes potencias fuera tan unánime y general para conservar el equilibrio de Europa, que el paso no ofreciera inconvenientes graves.

Fuera de estas cuestiones internacionales hoy á la orden del dia, la atencion de los políticos se limita á comentar la llegada de los generales carlistas de que me ocupé ya el último dia y cuyo número se ha aumentado con los ex-brigadieres Brea, Negron, y el general Pérula; á la actividad del partido moderado para organizar sus comités y subcomités, y á una resolucion importante que se dice van á adoptar los centralistas. No se asusten mis lectores; la resolucion importante, sera... nada entre dos platos.—...

(«La Imprenta.»)

Madrid 17 de abril.

La próxima apertura de las Cortes y el Consejo de ministros de ayer son con la actitud de los constitucionales, las únicas noticias de importancia política que circulan hoy.

De la primera dícese que contra la opinion de los diarios ministeriales que suponen al señor Cánovas ocupado en la redaccion del mensaje, se halla este terminado, en su parte fundamental al ménos, puesto que el «Parlamento» tiene de él un extracto que no ofrece á sus lectores por ciertos respetos al señor fiscal de imprenta. Es de creer que aun cuando no se conoce este documento, no abundará en las optimistas afirmaciones de el «Tiempo», segun el cual y contra toda la evidencia, estamos, si no en el mejor de los mundos posibles, en un país que se le parece bastante.

La apertura será definitivamente el 25, el dia 26 se efectuará la votacion de mesas y sorteo de Secciones y el 27 leerá el ministro de Hacienda el proyecto de presupuestos á fin de nombrar enseguida la comision que sobre él ha de dar dictámen.

De Presidencia del Congreso se asegura que el ñor marqués de Orovio no intenta disputar al señor Posada Herrera ese puesto que con tan general agrado viene desempeñando, segun dice el «Diario Español», y que todo lo demás que sobre la presidencia y otros puestos de la mesa se dice, es arbitrario y mal intencionado en sentido de la «Epoca.»

¿Cómo se trata de renovar cargos, no siendo nuevo el Congreso? Cosa es, cuyas causas sabrá sin duda el señor Cánovas, pero ni encuentro precedentes que lo abonen, ni motivo tan grave que lo justifique.

El Consejo de ministros celebrado ayer, que duró dos horas y media, trató únicamente del presupues-

to de gastos y de varias concesiones de cruces. Esto al ménos aseguran los periódicos ministeriales; pero es lo cierto que ya no se habla de que el señor Martín de Herrera deje la cartera de Ultramar, ni que el señor Barzanallana haya indicado que desea abandonar la que actualmente desempeña.

La «Mañana» revelando ayer una idea germinada en el partido constitucional y que amenaza adquirir alguna importancia segun el efecto producido por el artículo del señor Navarro y Rodrigo, trata de las circunstancias que pueden determinar á retraerse á los partidos. No trataba este punto el artículo de la «Revista de España» pero de él, de consideracion en consideracion política, se ha venido á deducir por algunos que eran las circunstancias allí señaladas de las que pueden mover á tan graves resoluciones.

Creo que todo ello será no mas el resentimiento de los últimos nombramientos de senadores, y que el partido constitucional, que está dentro de la situacion, segun ha declarado repetidas veces, no adoptará medida de tanta trascendencia, que segun la alarma movida por los diarios ministeriales, parece que perjudicaría á la política de este ministerio.

Los centralistas mientras tanto han acordado escribir á sus amigos los diputados que se hallan en provincias para que viniendo á Madrid ántes del 25 y asistiendo á la junta preparatoria, puedan discutir la línea de conducta que esta agrupacion seguirá en la legislatura próxima. La reunion que celebraron anoche tuvo cierto carácter amistoso que impidió se discutieran gravemente los problemas políticos cuya solucion tanto les importa.

Si á todo lo dicho se añade que los duques de Montpensier han suspendido su viaje hasta primeros del mes próximo, tendrán mis lectores noticia de cuanto ocurre en esta. —...

(«Imprenta.»)

París 13 de abril.

Constantinopla 13.—La Puerta rechaza definitivamente las exigencias del Montenegro. El gran visir ha teleografiado al príncipe Nikita que, no habiendo dado resultado las negociaciones para la paz, no se prorogará el armisticio.

Los comisionados montenegrinos partirán el martes próximo.

Reinan vivos recelos.

Lord Derby, al comunicar á la Cámara de los lores la contestacion de Turquía, ha dicho que no era satisfactoria, y que calculaba que no produciría una solución pacífica.

Lord Granville llamará el lunes la atencion sobre esta cuestion.

Lord Northcote ha desmentido en la Cámara de los Comunes la noticia que ha dado el periódico el «Norte» de Bruselas sobre una carta de lord Derby enviada á Constantinopla.

M. Hartington ha combatido la política del gobierno al cual hace responsable de la situacion actual.

París 14 de abril.

M. Hardy, contestando en la Cámara de los Comunes á los ataques de M. Hartington, ha dicho que Inglaterra no ha pronunciado aun su última palabra en interés de la paz, que no adoptará una política que conduzca á la guerra por nada, y si únicamente cuando se vean amenazados el honor y los intereses de Inglaterra y justifiquen el haber desenvainado la espada, y ha añadido que Inglaterra firmó el protocolo porque daba á Rusia la última probabilidad de un desarme.

Lord Northcote ha consignado que la oposicion no sugiere una política para reemplazar la del gobierno.

Constantinopla. — Continúan con actividad los preparativos de guerra. Se han enviado refuerzos al Danubio, y han salido buques de guerra para el mar Negro y el Mediterráneo. Varios cónsules rusos han recibido orden de partir de Turquía.

Madrid 14 de abril.

El domingo dia 22, se celebra en casa del señor Sagasta la anunciada reunion de Senadores y diputados constitucionales para acordar la conducta que seguirán en la próxima legislatura.

Positivamente el 17 llegarán á Madrid el duque de Montpensier y su familia.

El Banco de España tiene muy adelantada una negociacion con la casa de Rothschild de 150 millones de reales destinados exclusivamente á retirar de la circulacion igual suma de billetes.

París 14 de abril.

No ha mejorado la situacion. Se cree que Austria ha hecho una tentativa pacífica, pero se está muy poco seguro de su resultado. Los turcos no tomarán de las hostilidades contra el Montenegro.

Berlin.—El «Nationalzeitung» considerando inminente la desmembracion de Turquía, invita al Austria á tomar parte en el botin.

Londres.—M. Hartington ha retirado su proposicion.

Madrid 16 de abril.

S. M. el Rey ha firmado la presentacion del obispo de Jaen para el arzobispado de Valencia y la del obispo de Barcelona para el arzobispado de Sevilla. El gobierno no ha pensado todavía para llenar la vacante de Barcelona en persona determinada.

Mañana habrá capilla pública en Palacio, celebrándose la ceremonia de imponer las birretas cardenalcias al patriarca de las Indias y á los arzobispos de Zaragoza y Compostela.

Se dice que en el proyecto de ley de imprenta se establece el depósito.

Ha salido de la Habana en direccion á la Península la fragata «Villa de Madrid.»

Madrid 18 de abril.

La «Gaceta» publica los discursos pronunciados en la ceremonia de la imposicion de las birretas cardenalcias; varios Reales decretos concediendo indultos; otro Real decreto exigiendo la responsabilidad á las personas que tengan tejidos y ropas extranjeras sin marchamos, si no piden la legalizacion en el término de quince dias abonando los derechos de arancel; una Real orden dictando varias disposiciones referentes al decreto anterior, y otra disponiendo la adquisicion de 400 ejemplares de la obra «La Beneficencia en España», con destino á bibliotecas públicas.

Niégame que el Sr. Castro haya presentado la dimision de la embajada de Portugal.

Los ministros discuten el proyecto de reforma del Código de guerra.

S. M. el Rey ha asistido al almuerzo dado en la embajada de Austria.

El gobierno ha circulado la orden á todos los gobernadores de que no tomen medida alguna sobre los protestantes antes de consultar al ministro de la Gobernacion.

S. M. el Rey ha recibido al encargado de Negocios de la República de Guatemala.

Los ministros de la Gobernacion, Hacienda, Guerra y Gracia y Justicia han conferenciado largamente con el Sr. Cánovas.

El fiscal pide veinte dias de suspension para el periódico «Los Debates».

El ministro de Estado ha conferenciado largamente con S. M. el Rey. Se dice que ha puesto en su conocimiento la declaracion de guerra entre Ru-

sia y Turquía, la cual se publicará el jueves ó el viernes.

S. M. el Rey presidirá mañana el Consejo de ministros, marchando despues á Aranjuez y á Toledo acompañando á los archiduques de Austria que regresarán el sábado por la noche ó el domingo por la mañana.

El señor marqués de la Vega Armijo ha llegado á Madrid.

Pasan de 250 los diputados que se encuentran en la Corte.

El domingo se dará en Palacio un banquete de cincuenta cubiertos.

Los centralistas se reunirán el dia 24.

Una carta de Puerto-Rico anuncia el regreso para el mes de julio del general La Portilla.

Un telégrama del gobernador de Bilbao participa que se ha verificado tranquilamente la entrega de poderes.

La noticia de la declaracion del duque de Decazes han producido alza en los fondos españoles. Las Bolsas extranjeras tambien la han saludado subiendo los fondos.

París 18.

Se espera para mañana la declaracion de guerra de la Rusia.

No hay en la actualidad negociacion alguna diplomática. Se espera que la guerra quedará localizada.

Es falso el telégrama que publica el «Times» y que dice que los alemanes residentes en Londres han sido llamados para incorporarse á sus respectivos regimientos.

Madrid 19 de abril.

La Gaceta publica un Real decreto concediendo el título de ciudad á la villa de Sabadell y otro concediendo la gran cruz de San Fernando de cuarta clase al general Echevarria.

Publica tambien una real disposicion autorizando á la casa de Moneda para adquirir 300,000 pesetas columnarias que posee el Banco de España con objeto de proceder á su reacuñacion; varias disposiciones de Hacienda, y la resolucion de varios recursos de alzada.

París 19 de abril.

Las fuerzas rumanas se concentran en la pequeña Valaquia y se dirigen especialmente á Kalafat. Llegan diariamente tropas. El general Fadejeff mandará el ejército ruso.

(«Diario de Barcelona.»)

Crónica Local.

En la mañana de hoy ha entregado su alma á Dios á la edad de 68 años el Sr. D. José Vinent y Fontcuberta, doctor en Farmacia, y subdelegado del partido, despues de sufrir una larga y penosa enfermedad. Sus profundos conocimientos en la ciencia, su carácter en extremo bondadoso y sobre todo sus sentimientos caritativos de que ha dado tan repetidas pruebas durante los muchos años que ha estado al frente de su establecimiento, le han grangeado las simpatías de toda la poblacion, y su muerte ha sido generalmente sentida. Nos asociamos al justo dolor de tan sensible pérdida y deseando que Dios le haya recibido en su santa gloria. Damos el pésame á su apreciable familia.

En uso de Real licencia el miércoles salió de Palma para Barcelona el Gobernador civil de esta provincia.

En el sorteo de premios de la Gran Lotería privilegiada, celebrado en Brunsvic el 31 de marzo último, á cuya participacion convidó hace algun tiempo, por medio de anuncios la casa ban-

quera de Harburg y C.^a de Amsterdam, obtuvo el premio principal de un millón 200,000 reales la serie 7.709 n.º 14. La persona premiada reside en Barcelona.

Hé aquí un hombre feliz.

El servicio meteorológico del «New-York-Herald» anuncia fuertes tempestades que hacia el 21 y 22 del presente mes alcanzarán las costas de Inglaterra, Francia y España. Los anuncios del mes pasado de dicho servicio, dice «La Crónica de Cataluña», no salieron fallidos y conviene tener en cuenta los que se refieren á este mes.

De Real orden se ha recomendado con eficacia á las diputaciones provinciales y ayuntamientos la adopción del aparato *Cazorla* para la talla de los quintos.

Por el Gobierno de provincia se recuerda á los señores Alcaldes y Guardia civil, que en 1.º de marzo próximo pasado comenzó la época de veda; y por consiguiente que vigilen por el cumplimiento de lo preceptuado en el Real decreto de 4 de mayo de 1834 y den conocimiento inmediato de los cazadores que lo infrinjan.

«El Ibicenco» dice que desde hace algunos días circulan por Ibiza muchas monedas falsas de á cinco duros, de la última acuñación con el busto de don Alfonso XII.

Mucho ojo pues á las monedas de á cien reales.

Leemos en «El Diario de Palma»:

«Parece que las escuelas protestantes y libre pensadoras, que hace tiempo se anunció su establecimiento en esta capital calle de Arabí, han tenido que cerrarse por falta de alumnos. ¡Qué lección tan elocuente, y que desengaño para los que intentan propagar religiones disidentes en esta población!»

Se halla vacante por renuncia del que lo tenía el estanco del pueblo de Ferrerías en esta isla. Los aspirantes deberán presentar sus solicitudes en la Administración económica en la inteligencia que serán preferidos los licenciados del ejército y armada y las viudas y huérfanos de militares muertos en campaña.

La «Gaceta» de Madrid correspondiente al sábado 14 del actual publica aprobado por S. M. el Reglamento por que se ha de regir el Consejo superior de instrucción pública.

Mañana se verificará el primer reparto de la obra que con el título de EL PASATIEMPO publica nuestro amigo don Bartolomé Mercadal y Pons, de la que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

El reparto primero será general, es decir que recibirán la entrega primera que cuenta doce páginas, tanto el que es suscriptor como el que no, cobrando de los primeros el importe de la entrega y de los otros pasará el repartidor á recogerla el siguiente día si es que no deseen continuar en la lista de suscriptores que al final de la otra será publicada por orden alfabético.

Segun el padron perruno verificado por los dependientes de la alcaldía, parece existen en esta ciudad y su distrito novecientos seis perros. Nosotros creemos que aun ha de ser mayor el número de estos seres cuadrúpedos.

Sin levantar mano continúa el Juzgado de primera instancia de este partido instruyendo la correspondiente sumaria con motivo del asesinato de doña Bárbara de Guevara. El municipal de Ciud-

dadela, auxiliado por la benemérita Guardia civil, no descuida medio alguno con el fin de facilitar datos á aquel con el plausible objeto de venir en conocimiento de quien ó quienes sean los autores de tan horroroso crimen.

En la mañana de ayer el sargento de la referida arma hizo entrega al Juzgado de Ciudadela de una hacha que ocupó en uno de los reconocimientos que llevó á cabo, la cual ha sido remitida á este Juzgado en la mañana de hoy.

El día 23 del actual el visitador de la sociedad del timbre principiará á girar la correspondiente visita en estas islas.

Prepárase una circular á los gobernadores referente al actual reemplazo, cuya cifra será de 65,000 hombres, que dará un contingente de 10,000 hombres para Cuba, los cuales se embarcarán á mediados de setiembre.

La entrega en caja de los quintos se verificará durante la primera quincena de mayo, dándose en junio siguiente las licencias ilimitadas á los 15,000 hombres restantes de la quinta de 1874.

Mañana en el Hospital militar de esta plaza se administrará solemnemente la Comunion Pascual á los enfermos de dicho establecimiento.

Relacion de las cantidades que han correspondido á los pueblos de esta isla para gastos de la cárcel de este partido durante el año económico de 1877-78 segun el censo de poblacion.

Mahon.	Ptas. 1.883'58
Ciudadela.	754'47
Alayor.	462'64
Mercadal.	285'88
Ferrerías.	110'92
Villa-Cárlos.	228'77
	<hr/>
	3.726'46

Mañana por la tarde la música del Batallón Reserva de Hellin tocará en el paseo de la Esplanada las piezas siguientes:

Paso doble.—*¿Cómo me llamo?* danza.—*La caprichosa*, polka.—*El Relámpago*, wals.—*Ya pasó*, schotis.—*No lo sé yo*, danza.

¿Faltarán las sillas de la Beneficencia?

Seccion comercial.

Revista de precios de la plaza de Barcelona del 14 de abril de 1877, última publicada.

En medio de la paralización ó poca actividad que revela la industria aquí como en el extranjero, efecto no solo de la benignidad del invierno que hemos tenido, por lo cual han quedado muchas existencias de manufacturas por vender, sino de la cuestion de Oriente que viene hace meses y meses preocupando los ánimos, haciendo que se hallen en suspenso los negocios en grande escala, que son los que dan animación y vida á los mercados, el nuestro ha ofrecido en esta semana bastante movimiento en los azúcares, cacao guayaquil y trigos, como lo ofreció en la anterior en cacao y cueros. Las noticias sobre la cuestion oriental, de cariz belicoso en estos días, han producido firmeza y hasta mayores pretensiones en los cereales, pero como la cosecha que se prepara es buena, y lleva trazas de ser colmada, parece están sin cuidado los compradores. En los demás artículos en venta no ocurre novedad, no siéndolo ya la flojedad que presentan hace tiempo los aguar-

dientes, bien que hoy se manifiesta esta mas marcada. El aspecto encontrado que se observa en los trigos y los aguardientes obedece en nuestro sentir á que en aquellos son escasas las existencias en plaza y á que en estos les contraria la abundancia de los de industria, pues si la guerra en Oriente llegara á ser un hecho y habia por ella de alzar el precio de los granos, como se cree, tambien subiria el de los aguardientes, pero por ahora están unos y otros en gran desacuerdo.

ALGODONES.—Paralizados, podríamos decir, tan corto es el movimiento que se observa en ellos. Las únicas operaciones que se efectúan son para el consumo, que es lento, nada activo, por los apuros en que se halla, no pudiendo dar salida á las existencias de productos que tiene acumulados. No obstante, los precios, si bien flojos un día y otro día, no varian de una á otra semana, permaneciendo estacionados ó poco menos, pues hoy se cotizaban, casi como en nuestra anterior, las clases corrientes, al contado, á saber:

N. Orleans 18 1/2 á 19 pesos sencillos ó pesetas 69'06 á 70'93 por qq. de 41'60 kil.

Charl y Savannah 17 3/4 á 18 id. ó id. 66'26 á 67'20 id. id.

Pernambuco 17 1/4 á 17 1/2 id. ó id. 64'40 á 65'33 id. id.

Souboudja 15 á 15 1/2 id. ó id. 56 á 57'86 idem idem.

Levantes bajos 13 1/2 á 14 1/2 id. ó id. 50'40 á 54'12 id. id.

AZUCARES.—Han entrado 400 cajas por «Timotoe» y 460 id. por «Sofía» En cuanto á ventas solo se mencionan la de 160 cajas del primer buque y la de 213 bocoyes y 100 barriles de Puerto-Rico por «Floresta» que está por llegar, ambas por cantidades alzadas que han quedado reservadas.—En los peninsulares han entrado 3,700 sacos, de ellos 2,500 á almacenistas y de los restantes 1,200 se han detallado 1,000 diciéndose que alrededor de pesetas 47 el quintal castellano, blancos B. F. y B. B. superiores; y 100 sacos id. S. S. á 46 el dicho quintal. Si es así, como se dice, tenemos la anomalía que mientras los coloniales de número 12 han logrado en depósito 12 libras y los números 13 1/4 de 12 1/4 á 12 1/2 libras, equivaliendo á pesetas 45 el quintal despachado, se detallan á 47 los peninsulares blancos superiores, lo cual estableceria un desequilibrio que forzosamente habia de dar por resultado ó bajar los precios del fruto colonial ó subir los del peninsular, pues no podria tamaño desacuerdo ser duradero.

AGUARDIENTES DE VINO.—Como anteriormente, encalmados y flojos, bien que sin alteracion sensible, continuando de 91 á 90 duros los espíritus 35 grados buen gusto por jerezana con casco, á bordo. Las ventas reducidas á la última espresion.

ID DE INDUSTRIA.—Los refuerzos continuos, siendo ya mucha la existencia, y poca, muy poca la demanda, imprimen á los precios tendencia á la baja, no cotizándose hoy los espíritus 35 grados á más de 81 á 80 duros por pipa, con casco.

ACEITES DE OLIVA.—Sin variacion ninguna, ó sea con pocos arribos y poca demanda, solo la mas precisa para cubrir necesidades, á los mismos precios avisados de 23 1/2 á 24 duros los de Andalucía y de 25 á 26 los de Tortosa y de Urgel por carga de 115 kilos.

ID DE ALGODON.—Sigue detallándose hasta 20 duros por carga de 116 kilos como anteriormente por ser escaso y algo pedido.

ALGARROBAS.—Las de Vinaroz de 4'87 á 5 pesetas; de Tortosa á 4'50 pesetas, y de Mallorca á 4 pesetas el quintal de 41'60 kilóg. Las de Ibiza y vieja de Castellon sin existencias y regular de-

manda.

ARVEJONES.—De Sevilla y Benicarló sin existencias y muy poca demanda.

CUEROS.—Sin arribos ni ventas; se ha pasado la semana muy tranquila, como es casi natural después de las muchas operaciones efectuadas en la anterior. Las noticias de Marsella son de alza, y como han disminuido aquí mucho las existencias y son insignificantes los arribos que se esperan, no se cree bajen los precios establecidos, sino que mejoren por poco que se activen las demandas, hoy nulas por encontrarse el consumo surtido y con crecida existencia de suela.

CACAOS.—Han entrado 147 sacos guayaquil procedentes de Hamburgo á un almacenista. En punto á operaciones, podemos señalar la de 200 sacos que quedaban en almacén de los que trajo el vapor «Bilbao», de Santander, clase buena, al redor de 7 3/4 sueldos, ptas. 2.58 el kilo, y de los 600 sacos que del mismo punto introdujo en la semana pasada el vapor «Hispalis», se han colocado 100 sacos para esta y 150 id. para fuera provincia, á 8 sueldos libra, ptas. 2.66 el kilo, por ser de clase superior. En los directos del cargo por «Hénrik» se han vendido aparte algunas partidas para fuera, 200 sacos al mismo precio avisado de 8.2 sueldos libra, ptas. 2.72 el kilo. Todo esto en Guayaquil, pues por lo que respecta á las Caracas nada podríamos decir que tuviera significación. En los Cubeños no hay existencias.

CAFES.—Quieted completa en ellos. La única novedad que registró la semana consiste en la llegada de 100 sacos procedentes de Mallorca.

CEBADA.—Con pocos arribos, sosteniéndose los precios de 7.25 á 7.62 1/2 ptas. según su procedencia. La demanda regular, quedando un pico de Sevilla por el que pretenden 8 ptas. por 70 litros.

HABICHUELAS.—Las valencianas y mallorquinas sin existencias por falta de arribos, siguiendo las extranjeras en el mismo estado avisado en nuestra última con pocas ventas.

HABONES.—Sin arribos; precio nominal á 10.25 pesetas por 70 litros con regular demanda.

HARINAS.—A pesar de las noticias de los mercados de Castilla, el nuestro no ha tenido variación durante la semana, cerrando empero firmes los siguientes precios. Pagados derechos de consumos: 1.º Castilla, de 17 á 18 ptas.; 2.º de 15 á 16 pesetas.—1.º Aragon, de 16 1/2 á 17 ptas.; 2.º, de 13 á 14 ptas.—1.º Fábrica, de 17 1/2 á 18 1/4 pesetas; 2.º de 15 1/2 á 16 1/4 ptas.—1.º de fuerza, 18 1/4 á 19 pesetas sin derechos de consumos: 3.º 12 1/2 á 13 1/2; 4.º, 6 1/2 á 8 ptas. y regular demanda.

MAIZ.—Del extranjero, de 9.50 á 10 ptas.; Tortosa, de 10.25 ptas. con bastantes ventas.

PETRÓLEO.—Muy encalmado, sin venta ninguna notable y pocas al detall, de ptas. 51.26 á 50 por 100 kilos en súcio fuera puértas.

SALVADOS.—Con pocas ventas y á los mismos precios que señalamos en nuestra última.

TRIGOS NACIONALES.—Las noticias de alza recibidas á últimos de la semana, de Castilla y del extranjero, han animado nuestro mercado en términos que se han realizado la mayor parte de las existencias que quedaban disponibles, las cuales eran pocas, á los precios siguientes: Castilla, á 17 1/4 ptas.; Mancha, á 17 1/4 y Jaiza de 16 1/4 á 17 ptas. los 70 litros. Entre otras ventas se señala la de 2,000 cuarteras de Santander por vapor «Colon» á 17 1/4 ptas.

TRIGOS ESTRANJEROS.—Sin ningún arribo que señalar ni es posible que lo haya á los precios á que se pagan los trigos en los mercados extranjeros.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Anselmo obispo y doctor.

CULTOS.

Córite Eucarística.—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en la parroquia de Santa María, de 3 1/2 á 5 1/2 tarde.
Córite de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Angeles en S. Francisco.

En la parroquia de Santa María mañana domingo á las 10 la misa mayor; por la tarde visperas luego exposicion de S. D. M. y Rosario.

En la iglesia de San José y del Hospital Civil, se da fin al piadoso y solemne octavario en honor del Buen Pastor N. S. Jesucristo, que á favor de los pobres enfermos del establecimiento se efectúa todos los años, se reza la Corona de la Sangre de Jesus, después sermón por el Rdo. P. Ricart, pbro., después se cantará el «Bene-Pastor» padrenuestros y letrillas.

Santo de mañana.

El Patrocinio de San José, y san Pedro Armengol y san Sotero papa.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De Barcelona en 1 d. vapor-correo «Mahonés», c. don Juan Thomás, con 17 trips., 47 pas., varios efectos y la correspondencia.

Despachados el 14.

Para Alcudia y Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo «Mahonés», capitán D. Juan Thomás, con 17 trips.

Para Ciudadela en lastre laud «Providencia», p. Pedro Roger, con 5 trips.

Muchas personas á quienes sus ocupaciones retienen todo el día fuera de casa no pueden cuidarse como debieran cuando se encuentran atacadas de resfriados, bronquitis, catarros ú otras afecciones de los bronquios y de los pulmones.

Actualmente, nada mas facil que combatir esas dolencias, donde quiera que uno se halle, gracias á las «Cápsulas de Alquitran de Guyot», las cuales reemplazan ventajosamente las tisanas, los jarabes, las pastillas pectorales y todos los otros medicamentos de la misma especie. Para ello basta tomar dos ó tres cápsulas en el momento de las comidas. Como cada frasco contiene 60 cápsulas, este eficaz medicamento no cuesta sino un real diario, próximamente, y evita toda otra medicacion. Para prevenir las numerosas imitaciones, exijase en la etiqueta la firma Guyot impresa en tres colores.

Nadie ignora que el Alquitran es un medicamento precioso en los casos de bronquitis, catarros, tisis, resfriados y en todas las afecciones bronquiales y pulmonares.

Por desgracia, muchos enfermos á quienes este producto seria útil no le emplean, ya sea á causa de su destestable gusto, ya sea por lo fastidiosa que es la operacion de preparar el agua de Alquitran.

Hoy, gracias á la ingeniosa idea de Mr. Guyot, farmacéutico de Paris, todos esos inconvenientes, todas esas repugnancias, mas ó menos justificadas han dejado de existir.

Mr. Guyot ha conseguido encerrar el alquitran en una delgada capa de jelatina y formar con él «cápsulas» redondas de tamaño de una pildora ordinaria. Estas «cápsulas» se toman en el momento de las comidas y se tragan fácilmente sin dejar gusto alguno. Tan luego como llegan al estómago, la envoltura gelatinosa se disuelve y el alquitran se emulsiona y es absorbido con rapidez.

La conservación de dichas cápsulas es indefinida, de tal manera, que las que quedan de un frasco empezado conservan toda su pureza y eficacia durante años enteros.

Las «cápsulas de Alquitran de Guyot» ofrecen un tratamiento racional y barato, puesto que no cuesta sino un real diario, próximamente, y dispensa del empleo de toda clase de tisanas.

Como todos los buenos productos, las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» han suscitado numerosas imitaciones y fraudes. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que llevan en la etiqueta su firma impresa en tres colores.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 20.—5.35 t.

Mahon 20.—8.40 n.

Inglaterra se ha declarado neutral en la cuestion de Oriente.

Aumenta la insurreccion en Alabama.

La declaracion de la guerra

entre Rusia y Turquía se ha aplazado para el domingo.

Interior, 11.35.

Exterior, 14.95.

Bonos, 55.30.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

CEMENTERIOS.

Hallándose vacantes dos plazas de administradores de entierros, se anuncian al público á fin de que los aspirantes á ellas presenten sus solicitudes en la Secretaría de este Ayuntamiento hasta el día 30 del actual, debiendo acompañar á la misma certificacion de buena conducta espedita por el Sr. Cura párroco conforme á lo dispuesto en el art. 63 del Reglamento vigente del Cementerio. Mahon 20 Abril 1877.—El Alcalde int.º, A. Vanrell y Vanrell.

Subasta.

El domingo día 22 del actual se subastará en la Plaza de la Constitucion del pueblo de Mercadal en esta isla, una casa en dicho pueblo calle de la Libertad núm. 50.

Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta.

A LOS DUEÑOS DE CAFÉS.

ETIQUETAS PARA BOTELLAS DE VINOS Y LICORES.

500 dibujos para escoger á 20 reales el 100.

Dirigirse por escrito á la litografía de Primitivo Cairrell calle de Guardia, núm. 2—Barcelona.

Remitiendo el importe de los pedidos se sirve á vuelta de correo.

Para vender.

Lo están los enseres y útiles del bodegon de la calle de las Moreras núm. 2.

En la misma casa informarán.

R. I. P.

EL SEÑOR DON

JOSÉ VINENT Y FONTCUBERTA

DOCTOR EN FARMACIA Y SUBDELEGADO

DEL PARTIDO DE MAHON,

HA FALLECIDO

EN 21 ABRIL DE 1877.

Su hermana, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes participan tan triste desgracia á los numerosos amigos del difunto, rogandoles le tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar el día 22 de Abril, saliendo de la casa mortuoria á las once y media de la mañana.